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LETTERA APERTA AL SIGNOR SINDACO 
 
OGGETTO: LE PROPOSTE DEI CITTADINI 
 
 
 
In veste di portavoce dei cittadini per il tavolo “Spazio Pubblico” e anche in rappresentanza 
degli altri componenti dei vari tavoli partecipanti al Forum Ambientale e poi eletti come 
Comitato Utenti, composto autorevolmente da: Cittadini, Banca del Tempo “La Clessidra”, 
UILTuCS, Comitato Salute & Ambiente, Portogruaro Insieme, primo vero grande evento 
allestito per ascoltare e coinvolgere i cittadini nella gestione condivisa della città, organizzato 
in modo magistrale dal Comune di Portogruaro, sono rimasto molto sorpreso e amareggiato 
dalle parole del  Sindaco Antonio Bertoncello in risposta alle Associazioni dei Commercianti  
e Artigiani, che chiedono legittimamente di potere contare di più e dove afferma che non si 
devono evidenziare solo le criticità, ma andare oltre.  
Suggerisco al Signor Sindaco di andare a leggersi le proposte che i cittadini hanno fatto al 
Forum, che sono state circa 130, prendendo in esame le problematiche non solo ambientali, 
ma facendo proposte anche sulla sicurezza, problema da tutti molto sentito, e altre  sempre 
attinenti ai temi trattati: Acqua, Aria, Traffico, Spazio Pubblico, Elettrosmog, Rifiuti.            
In pratica una attenta e minuziosa analisi a 360 gradi del territorio, e che ha richiesto una 
enorme mole di lavoro e tempo ai Partecipanti. 
Sono stati fatti ben 20 incontri, si è iniziato a Ottobre 2006 e si è finito a Giugno 2007.    
Sono state giudicate interessanti 62 proposte su 80 presentate per l’Ambiente, una percentuale 
altissima, senza contare le rimanenti che sono state catalogate a parte, ma sempre importanti. 
Non ho visto il Signor Sindaco nell’incontro conclusivo del 27 Giugno, anche se annunciato 
e stampato nella locandina, messa stranamente solo nel sito comunale, senza tanta pubblicità, 
come si avesse paura di qualcosa. Sappiamo tutti che aveva un’altra riunione concomitante, 
impegno preso comunque successivamente. Non stà a noi dire quali siano le priorità di un 
Sindaco, ma certamente una delle più importanti è quella di ascoltare i Cittadini, non mi 
sembra che questo sia avvenuto. Infine volevo dire a tutti quei soggetti che si sono lamentati 
per non essere stati sufficientemente informati sul Forum e coloro che vogliono contare di più,  
che potevano benissimo partecipare anche loro, visto il grande risalto dato durante tutto lo 
svolgimento dell’evento, ma non li ho visti. Facile criticare, su questo dobbiamo dare ragione 
al Signor Sindaco, bisogna prima di tutto esserci e fare proposte alternative, come hanno fatto 
tutti quei Cittadini che hanno partecipato al Forum e che ora non si vedono riconosciuto il 
loro impegno, tanto proclamato, dal primo cittadino di Portogruaro.  
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Egregio Signor Battiston, 
 

nella Sua lettera mi viene attribuito un atteggiamento di non sufficiente ascolto dei 
cittadini. Evidentemente Lei ha frainteso alcune mie affermazioni o il contesto delle stesse, 
e per questo intendo esporLe i chiarimenti che ritengo essere necessari. 

E’ vero che ho invitato le Associazioni Economiche a superare le fasi in cui vengono 
messe in luce solo le criticità, ma ho anche proposto l’avvio di una sorta di “Stati Generali” 
con le Associazioni stesse su tematiche particolarmente sentite, riguardanti il territorio ed il 
suo sviluppo economico. 

Questo perché l’Amministrazione è fermamente convinta che il dialogo e il 
confronto siano fondamentali e necessari a costruire un nuovo rapporto tra istituzioni e 
cittadini, a favorire la partecipazione, a creare condivisione e collaborazione anche per la 
costruzione di una Portogruaro moderna. 

Proprio in quest’ottica è stato avviato anche il Forum sulle criticità ambientali, 
un’iniziativa che, seppur diversa dagli “Stati generali” cui poc’anzi facevo riferimento, è 
stata promossa dal nostro Comune (esperienza unica nel Veneto Orientale) allo scopo di 
coinvolgere, informare e responsabilizzare tutti i soggetti (enti, associazioni, cittadini) 
interessati alle criticità ambientali nel territorio comunale, e di cui Lei oggi è uno dei 
portavoce. 

L’iniziativa ha comportato per il Comune un forte impegno in termini di 
programmazione e lavoro, ma non può e non vuole essere l’unica. Inoltre quello 
dell’ambiente, seppur determinante, rappresenta solo uno dei temi su cui coinvolgere e 
stimolare la partecipazione, soprattutto delle associazioni economiche e di categoria, per 
le quali lo sviluppo, nella sua accezione più complessiva (economico-sociale- culturale-
strutturale), deve essere assunto coma una delle finalità principali. Proprio per questo ho 
proposto gli “Stati Generali”, per la ricomposizione, sempre in termini partecipativi, ed il 
rilancio di idee di uno sviluppo compatibile della nostra area. Proprio per questo non credo 
sia superfluo sollecitare l’impegno e la propositività anche su questi temi. 

Il Forum Ambiente è stato una grande opportunità. 
La Giunta Comunale, nella seduta del 22 agosto, ha colto fino in fondo i risultati e 

gli esiti conclusivi del “Forum Ambiente”, come approvati dai partecipanti alla seduta 
conclusiva tenutasi presso la Sede Municipale il 27 giugno, ed ha inviato agli uffici 
comunali copia del documento che nelle sue azioni e secondo i criteri prima esposti farà 
parte dei Piani Esecutivi di Gestione annuali.  



Questo è un riconoscimento oggettivo al valore del Forum, all’impegno di chi ha 
partecipato e ha lavorato per elaborare proposte.  

L’assessore Ivo Simonella, insieme all’ing. Giuseppe Baldo, nei prossimi giorni 
contatterà i portavoce del Comitato Utenti per un incontro sull’argomento. Quindi l’impegno 
e la consapevolezza sulla partecipazione sono ben presenti. 

Per quanto riguarda la giornata del Forum Finale, l’Assessore Ivo Simonella aveva 
già avuto modo di giustificare la mia assenza in quanto impegnato in una riunione della 
Conferenza dei Sindaci del Veneto orientale, di cui sono Presidente. 

La stessa era stata convocata sulla base della disponibilità dell’Assessore 
Regionale alle Politiche della Mobilità e Infrastrutture Renato Chisso che, nell’occasione, 
ha fornito un aggiornamento sulle scelte regionali sulla terza corsia A4 (urgenza dei lavori, 
tempi, finanziamenti, scelte di tracciato, stralci previsti, necessità di fondi aggiuntivi per 
circa 300 milioni di euro per prevedere l’affiancamento dei tracciati, proposta di nomina di 
un Commissario, etc). Un impegno a cui evidentemente non solo non potevo mancare ma 
che anzi avevo l’obbligo di stimolare e promuovere. 

Con riferimento infine alla pubblicizzazione dell’incontro finale del Forum, preciso 
che, in vista dello stesso, sono stati realizzati inviti, inviati a tutti coloro che hanno 
partecipato almeno una volta agli incontri. Inoltre sono stati inviati a tutti i soggetti inseriti 
nell’indirizzario comunale relativo ad Associazioni economiche, di categoria, sportive, del 
volontariato, ricreative e culturali, istituti scolastici e personale docente della Scuola M. 
Polo di S. Nicolò e sono state realizzate ulteriori 60 locandine per la esclusiva promozione 
dell’ultimo incontro (peraltro già promosso nelle precedenti locandine esposte fin dall’inizio 
del Forum) che sono state affisse nei pannelli promozionali del Comune (piazza della 
Repubblica – Liston – Villa Comunale e in tutti i principali luoghi pubblici del centro 
cittadino ivi compreso il Centro Commerciale Adriatico). 

Ricordo infine che nel numero 3/2007 di Portogruaro Informa (maggio/giugno) 
consegnato alle famiglie nella prima quindicina di giugno è stato inserito apposito articolo 
di sintesi del Forum ambiente con l’evidenziazione della giornata di chiusura, e che il 
gruppo di lavoro dell’Ing. Baldo ha provveduto a comunicazioni via e-mail e a 
comunicazioni telefoniche in più occasioni. 

La mia risposta è stata certamente lunga, ma sono rimasto sinceramente stupito dal 
fatto che una Amministrazione che, con fatica e impegno, ha strutturato forme così ampie 
di partecipazione, venga poi stigmatizzata nella sua volontà di proseguire e stimolare il 
confronto ed il coinvolgimento esterno. 

Distinti saluti. 
 
 
 
             Il Sindaco 
              f.to      Antonio Bertoncello 

 


